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          Температурные зависимости диффузного рассеяния синхротронного излучения в монокристалле модельного релаксора Sr[0,6]Ba[0,4]Nb[2]O[6] (SBN-60) исследованы в интервале температур 90 – 290 K в окрестности узлов обратной решетки (332), (412) и (002) в направлениях [001], [010], [1 0]. Показано, что диффузное рассеяние (DS) является сильно анизотропным, а его интенсивность I[DS](T, q) пропорциональна q{–альфа} (q – приведенный волновой вектор). Получены температурные зависимости параметра альфа для указанных направлений и установлено, что микроскопическая перестройка структуры в SBN-60 продолжается при охлаждении и ниже температуры перехода в релаксорное состояние.
        

        
          Temperature dependences of synchrotron radiation diffuse scattering on the model relaxor single crystal Sr[0.6]Ba[0.4]Nb[2]O[6] (SBN-60) have been studied in the temperature interval from 90 to 290 K in the vicinities of lattice points (332), (412) and (002) in the [001], [010] and [110] directions. This diffuse scattering (DS) has been shown to be strongly anisotropic with intensity I[DS](T, q) proportional q{–alfa} where q is a reduce wavevector. The temperature dependences of the parameter alfa have been obtained, and it is established, that the microscopic modification of structure in the SBN-60 continues on cooling below the temperature of transition to the relaxor state.
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